

Berichten vom Landesjugendkonvent 2019

Manchmal ist es schwierig ein Event wie den Landesjugendkonvent spontan in Worte zu fassen, wenn man an den (Pro-)Dekanatskonventen oder in seinem Verband davon berichten soll. Daher haben wir euch hier das Wichtigste vom LJKo 2019 in aller Kürze zusammengefasst.

Beschlüsse des LJKo 2019

Alle Beschlüsse dieses und vergangener Konvente findet ihr <u>hier</u>. Folgend findet ihr die Zusammenfassung der diesjährigen Beschlüsse.

Beschlüsse zum Thema des LJKo

- Wir unterstützen die Klimaproteste, insbesondere die internationale Demo am 20.
 September und bitten auch euch vor Ort geeignete Formate zu finden. Weiteren Infos dazu findet ihr auf der Website unter #schöpfungslike.
- Wir wollen klimafreundlicher essen: fleischlos und wenn möglich ökologisch, saisonal und regional und natürlich Verpackungsmüll vermeiden.
- Wir wollen uns in den Kreisjugendringen für die bessere Bezuschussung nachhaltiger Veranstaltungen einsetzen.
- Ein Antrag zur Ausarbeitung ökofairer Standards wurde an die Landesjugendkammer verwiesen, die hat bereits einen AG Öko eingesetzt, um sich damit zu beschäftigen.

• Weitere Beschlüsse des LJKo

- Verurteilung fehlender Unterstützung und Kriminalisierung der Seenotrettung im Mittelmeer, inklusive Symbolbild um die Weidenkirche.
- Die Landesjugendkammer wurde gebeten, einen Reformprozess mit dem Ziel der aufgabenorientierten Weiterentwicklung der Evangelischen Jugend in Bayern zu initiieren.
- Die Geschäftsstelle der Evangelischen Jugend in Bayern wurde gebeten, ein Videokonferenzsystem für die Gremienarbeit anzuschaffen.
- Ein Antrag zur Produktion eines Imagevideos wurde an die Landesjugendkammer verwiesen, die dieses Thema bereits in der AG Öffentlichkeitsarbeit verankert hat.

• Geschäftliche Beschlüsse des LJKo

- o Der neue Haushaltsplan wurde beschlossen.
- Zwei Beschlüsse zur Geschäftsordnungsänderung: Redaktionelle Änderungen wie das Anpassen an die gendergerechte Schreibweise und Verankerung bzw. Klärung bereits gängiger Praxis sowie eine Auflockerung der Geschlechterquotierungen bei Wahlen, die bis 2022 kritisch evaluiert werden soll.
- Es wurde die Verschiebung des Landesjugendkonvents 2021 auf den 24. 27.06.2021 beschlossen, um eine Überschneidung mit dem 3. Ökumenischen Kirchentag zu vermeiden.
- <u>Beschluss des Themas für den LJKo 2020:</u> Der Beschluss mit dem Namen Profil und Revolution wünscht sich für den nächsten Konvent die thematische Auseinandersetzung mit der Frage, wer, wie und was wir als evangelische Jugend in Bayern eigentlich sein wollen.

Wahlergebnisse des LJKo 2019

- Unsere neuen Jugendsynodalen sind Kilian Deyerl (Dekanat Altdorf), Julia Fuchs (Prodekanat Nürnberg-Ost) und Jan Götz (Dekanat Markt Einersheim). Ihre Stellvertretungen sind Emilia Hönsch (Prodekanat München-Nord), Ferdinand Ruf (Dekanat Fürth) und Iris Merell (Dekanat Traunstein).
- Es gab Nachwahlen in die Landesjugendkammer. Neu auf Vollplätzen sind jetzt Melanie Ott (Dekanat Hersbruck) und Anna Kölbel (Dekanat Kempten). Neu auf Stellvertretungsplätzen sind Rebecca Reum (Dekanat Markt Einersheim) und Moritz Baumann (Dekanat Passau).
- Wir haben Tim Götz vorgeschlagen, damit er uns zusammen mit Christina Kwade im Lutherische Weltbund vertritt.
- Für den Arbeitskreis Internationales Engagement (AKIE) wurde Luisa Beck gewählt.
- Und in der ej-Sport vertreten uns jetzt zusätzlich auch noch Milan Ramsteiner und Vanessa Welsch.

Berichte am Konvent

• Es gab folgende Berichte, die alle auf der <u>Website</u> unter Vollversammlung 2019 hinterlegt sind und nachgelesen werden können: Rechenschaftsbericht des LK, Bericht der Landesjugendkammer, Bericht aus der Landessynode, Bericht aus dem LWB (mit Engelsflügelverleihung von Tim Sonnemeyer), Bericht der ej-sport, Bericht der Stiftung.

Thematische Inhalte des Konvents

Was haben wir inhaltlich gemacht, hier einige Stichworte für euch:

- "Spiel um dein Klima": Geländespiel zum Erleben globaler Abhängigkeiten zwischen Wirtschaftlichkeit, nationalen Eigeninteressen und Klimaschutz wird demnächst frei verfügbar sein und soll auch vor Ort gespielt werden können
- Expertenvorträge: Verantwortung aus dem Glauben heraus (Kirchenrat Wolfgang Schürger, Umweltbeauftragter der Landeskirche), Wettergefahren und Klimawandel (Dr. Eberhardt Faust), Erneuerbare Energien (Prof. Dr. Thomas Hamacher), Umweltpsychologie (Julian Sagert), Globalisierung und Nachhaltigkeit (Hannah Langkafel)
- Workshops: Klimaflucht, christliche Kultur der Nachhaltigkeit, Klimawandel & Ernährung, Umweltkunst, Aktionsformen in der Klimabewegung, Müll & Abfall, foodsharing vs. Lebensmittelverschwendung, Plastik, Cradle-to-Cradle
- Spirituelle Workshops: Biblische Impulse zu nachhaltigem Lebensstil, Spiritualität in der Mainstreammusik, Spiritualität in der Natur erleben, Bibliolog, Internationales Schöpfungsgebet, Meditation
- Party Umweltsünde vs. Klimarettung

Der Aftermovie

Wenn du ein bisschen Zeit für deinen Bericht hast, zeig den <u>Aftermovie</u> (ca. 10min) zum Konvent, so können Leute am ehesten das Feeling und den Konventsspirit nachvollziehen. Auch sonst kannst du den Film natürlich gerne in deiner EJ verbreiten.